
ろぼっと娘と遊ぼう！学ぼう！
プロジェクト

小中学校プログラミング必修化に伴う

教材制作と授業研究

八戸工業高等専門学校

プログラミングボランティア愛好会

ろぼっと娘

電気情報工学コース 4年 小笠原ゆい

専攻科1年 新田彩奈

2年 舘里緒

機械・医工学コース 4年 浜谷香璃



事業の目的



１
とは？

小・中学生にプログラミングやロボットに
ついて興味や親しみを持ってもらうため

に2018年から活動している
女子学生を主体とした
高専生の団体です。



事業内容
感想や苦労した点など



2 今年度実施した出前授業
実施日 学校名 対象学年 形式

9月7日 西白山台小学校理科実験クラブ 4～6年生 対面

9月21日 西白山台小学校理科実験クラブ 4～6年生 対面

10月18日 工大二高附属中学校 1年生 オンライン

11月4日 工大二高附属中学校 1年生 対面

1月18日 八戸盲学校・聾学校 小学部・中学部 対面

実施予定だったが中止となった出前授業

12月21日 八戸市立第二中学校 2年生 対面

1月30日 八戸市立豊崎中学校 1・２年生 対面

今後実施予定の出前授業

3月13日 八戸市立明治小学校 6年生 対面

未定 五戸町立上市川小学校 6年生 対面



講義①

3 工大二高附属中学校

実習①

1回目：オンラインでの授業



講義①

工大二高附属中学校

実習①

1回目：オンラインでの授業

フローチャートの
問題を解く様子
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講義② 実習②

工大二高附属中学校

2回目：対面での授業
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講義② 実習②

工大二高附属中学校

2回目：対面での授業

ロボットの
プログラミング実習

の様子
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事業の効果
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Q.ロボットやプログラミング
に興味がありますか？
（わきましたか？）

西白山台小学校でのアンケート結果
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Q.プログラミングに対して
どんなイメージがありますか？

西白山台小学校でのアンケート結果4



アンケート結果

先生を対象としたアンケート
Q.ロボットに対するイメージ

は変わりましたか？

難しい
堅苦しい

楽しい
やってみたい
やらせたい

西白山台小学校でのアンケート結果4



5 波及効果

活動を続けた結果…

外部から依頼が入るようになった！



波及効果

活動を続けた結果…

外部から依頼が入るようになった！

よりたくさんの学校で授業が実施できる
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波及効果

活動を続けた結果…

「ろぼっと娘に入りたい！」と高専を志望する
中学生が見られるようになった！
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波及効果

活動を続けた結果…

「ろぼっと娘に入りたい！」と高専を志望する
中学生が見られるようになった！

自分たちの活動によって理系の選択肢が
増える
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今後の展望



6 今後の展望

来年度の大学共通テスト
から

情報

が追加！

プログラミング
できることが当たり前

の社会へ



今後の展望

例えば

都市の学校だったら

専門の
先生

設備が
充実

実際に
授業に
取り組む
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今後の展望

しかし…

専門の先生
の不足

学校に
よって

さまざまな
環境

授業に
不安

子ども・先生
の抵抗感

今でも八戸は
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今後の展望

プログラミング必修化から
4年たった今でも

格差がまだ大きい

都市部と地方の

この差を

自分たちの活動で

埋めていく

将来さらに格差は大きく
なっていく…
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今後の展望

今後も八戸を中心に

質の高い出前授業を

継続して実施していく
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